

# L'élection présidentielle de 1981

Claire

- Quel âge avais-tu à l'époque et que faisais-tu ?

J'avais **20 ans** et j'étais **étudiant** à l'I.U.T. en Génie Électrique

- D'après toi, quel était le contexte politique ?

...le contexte politique c'était qu'il y avait **Giscard qui était président de la République** depuis sept ans, depuis 1974, et voilà, et il y avait l'opposition de la gauche à l'époque. Il y avait aussi la peur du communisme à l'époque parce qu'il y avait le bloc soviétique qui était un bloc puissant et qui faisait peur ! Et donc il y avait **la peur du communisme**, oui !

- Pour qui as tu voté et pourquoi ?

Alors, **j'ai voté pour Mitterrand** parce qu'il avait promis de supprimer le service militaire, et il fallait que je fasse mon service militaire, je ne l'avais pas encore fait à ce moment là.

- Et tu n'avais pas envie de le faire...

Voilà ! Et je n'avais pas envie de le faire donc j'ai voté pour Mitterrand.

- Juste pour ça ?

Oui ! Absolument !

- As-tu regretté ce vote

Bin je l'ai regretté oui parce qu'il n'a pas tenu parole, **c'était un menteur** ! Donc il n'a pas supprimé le service militaire !

- Cela t'a énervé ?

Oui ! Cela m'a énervé oui !

- Quel été l'avis de ta famille ?

Ma famille, elle avait très peur de Mitterrand parce qu'elle avait très **peur du communisme** et Mitterrand avait dit que s'il était élu il allait prendre des ministres communistes. C'est ce qu'il a fait d'ailleurs. Oui donc ma famille avait très très peur de François Mitterrand.

- As-tu été surpris des résultats ?

Et bien les résultats ... non ...enfin on ne savait pas en fait. D'après les sondages c'était 50% ... enfin c'était très très juste quoi, pour l'un et pour l'autre des candidats au deuxième tour, Giscard et Mitterrand. Enfin, on ne pouvait pas savoir en faite ! Le résultat était imprévisible

- Comment as tu réagis en apprenant ce résultat ?

Alors d'un côté j'étais plutôt content parce que donc le **service militaire allait être supprimé**, enfin soi-disant ! Par contre on ne savait pas très bien ce qui allait se passer, ça faisait un petit peur comme même parce que c'était la menace du socialisme et peut-être du communisme.

➤ Comment ont réagi les Français en général ?

Alors les Français, et bien ça dépend lesquels. Les riches, ils sont partis en Suisse dans les jours qui suivaient avec des valises pleines de billets cachés dans le coffre ou dans le réservoir d'essence, enfin ou cachés quelque part. Je pense que les pauvres étaient très contents. Cela dépend, mais parents étaient très inquiets mais ... voilà !

➤ Que pensais-tu des candidats à l'époque ?

Les candidats, les candidats ...ce que je pensais c'est que...bon Giscard on en avait marre et on le voyait déjà depuis un moment, c'était la vieille bourgeoisie un peu arrogante et sûre d'elle. Et bon Mitterrand certes c'était pas très convaincant, il avait promis beaucoup de choses, bon on pouvait éventuellement y croire, donc voilà.

➤ Et maintenant, tu en penses quoi ?

...des candidats ?

➤ Oui !

... les candidats, ... Mitterrand... J'allais dire... les catastrophes que certains craignaient quand il a été élu ne se sont pas produites, ne se sont pas vraiment produites Par contre les bienfaits que certains attendaient ne sont pas produits non plus, le service militaire n'a pas été supprimé par exemple, mais c'est valable pour d'autres choses. Euh ... voilà. Donc Mitterrand n'a pas réalisé tout ce qu'il avait promis, loin de là ! A mon avis il n'en a même pas réalisé la moitié ... il en peut-être réalisé 10% ... **Giscard** lui il est de plus en plus décevant avec ses **romans débiles ...**

➤ «Ses quoi ? »

Son roman débile là, qu'il vient de publier et bon, enfin bon, c'est vrai que Giscard est décevant !

➤ Que pensais-tu du comportement de Mitterrand après l'élection ? Ou que penses-tu encore ?

Mitterrand après l'élection ... c'est-à-dire qu'il a comme même commencé à appliquer son programme qui était non, qui n'était pas réaliste, en fait.

➤ Tu savais qu'il n'était pas réaliste ?

Bon ...enfin mes parents le savaient... moi je m'en foutais ! Mon problème ce n'était pas ça. Mon problème c'était de savoir si le service militaire allait être supprimé. Mais j'y croyais...un peu. En fait là encore on a été berné même sur ce point. Donc il a comme même appliqué un **programme de gauche au début avec des nationalisations** etc., mais en fait finalement, après il a fallu qu'il arrête parce que c'était plus possible, économiquement c'était un désastre ! Ensuite, le fait de donner de l'argent un peu à tout le monde, ce n'était plus possible, donc il a arrêté.

➤

➤ Quel a été l'impact de l'événement sur la population ?

J'ai un peu déjà répondu à cette question tout à l'heure ....disons que l'impact c'est que ça a comme même montré que un changement de majorité était possible. La droite était au pouvoir depuis très longtemps en France quand Mitterrand est arrivé. Cela a permis de montrer qu'un changement était possible et qu'en plus avec le socialisme au pouvoir on n'allait quand même pas tomber dans le communisme et dans la **dictature du communisme**. Enfin on pouvait le craindre à l'époque.

➤ Tu penses que ça a des impacts sur aujourd'hui ? Enfin est ce que ça se sent encore aujourd'hui qu'il a été élu ?

Bah aujourd'hui malheureusement ...enfin, on ne le sent plus beaucoup. Est-ce que ça se sent encore, je n'en sais rien. Disons qu'on le sent dans le sens qu'on on sait que le **socialisme** peut prendre le pouvoir sans que ce soit une **catastrophe** parce ce que à l'époque c'est ce que l'on craignait. Mais maintenant on le sent plus beaucoup, ça n'a pas eu beaucoup d'impact.

➤ Tu as d'autres choses à dire ?

Euh ... non !